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BÜRGERLISTE BAD HOMBURG

Parteipolitisch ungebunden engagieren wir uns als BÜRGERLISTE seit 
nunmehr 20 Jahren für unsere Heimatstadt – von 2011-2015 – bereits 
einmal in Regierungsverantwortung.  

Im „Bündnis für Bad Homburg“ konnte unsere Vorsitzende Beate Fleige als 
Kulturdezernentin 6 Jahre das Kulturgeschehen unserer Stadt mit gestalten. Sie 
führte die jährliche Kulturnacht ein, lies die Kulturmeile entstehen und knüpfte 
ein Netzwerk zwischen den Kulturschaffenden.  

Aus unserer Sicht hat sich in dieser Zeit mehr bewegt als in der Zeit danach. 

Während wir noch in der Bündniszeit eine Stadtentwicklung im Auge hatten, 
die auf den notwendigen Gegebenheiten der Stadt und dem Interesse unserer 
Bürgerinnen und Bürger fußte, rückten in den letzten Jahren hauptsächlich 
Prestigevorhaben in den Vordergrund und wirklich Wichtiges und 
Notwendiges immer öfter in den Hintergrund.  

Dieser liegengebliebenen Arbeit würden wir uns gerne in einem neu 
zusammengesetzten Stadtparlament wieder widmen. 
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BÜRGERLISTE BAD HOMBURG

MIT IHRER STIMME  

WIRD DAS MÖGLICH WERDEN 

SIE entscheiden über die Zusammensetzung des neuen  

Bad Homburger Stadtparlaments. 

BEDENKEN SIE:  

Neue Mehrheiten könnten neue Impulse setzen, denn bei 
kommunalpolitischen Aufgaben sollte es gerade nicht auf 
das Parteibuch ankommen. 

ENTSCHEIDEN SIE,  

bei wem Sie glauben, dass Ihre Interessen, Ihre Sorgen und 
Wünsche am besten aufgehoben sind. 
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BÜRGERLISTE BAD HOMBURG

WIR STELLEN UNS VOR   

Am 14.März 2021 bitten wir, 36 parteipolitisch ungebundene Bad Homburger 

Bürgerinnen und Bürger erneut um Ihr Vertrauen. 

AN IDEEN MANGELT ES UNS NICHT. 
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Armin Johnert
Dipl. Volkswirt

Okan Karasu 
Student 

Filippo Casciana 
Bankkaufmann

Ilona Nitsch 
Sekretärin

Gundela Schimming 
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Helmut  Schimming 
Unternehmer 

Beate Fleige 
ehrenamtliche 
Stadträtin

Manfred Heckelmann 
Vertriebsingenieur

Brigitte Gaiser 
Journalistin 

Tilman Fleige 
Veranstaltungstechniker

Irene Dias 
Bankbetriebswirtin

Traudel Heckelmann 
Krankenschwester

Rafael S. Schimanski M.A. 
E-Commerce-Manager

Dr. Cornelia Haschtmann  
Richterin i.R.

Rolf Kohlrausch 
Konzertpianist 

Mariela Perez Sepulveda 
Sprachlehrerin

Peter Pfeiffer 
Drucktechniker

Martin Geppert 
Ingenieur

Mona Majd 
Modedesignerin

Said Adibilarijani 
Student der Wirtschafts-
informatik 

Traudel Hirschelmann 
Steuerfachfrau

Renate Geppert 
med. Fachangestellte

Linda Jacobs 
Rentnerin

Eva Lubos 
Realschullehrerin 

Michael Blew 
Fraktions-
Geschäftsführer

Kristine Schaar  
Kindertagesstätten-
Leiterin 

Carsten Baums 
Wirtschaftsprüfer

Alexandros Pashalidis 
Angestellter 

Wolfgang Ilsemann 
Fahrlehrer

Prof. Dr. 
Dietmar Schmidtbleicher 
Universitätsprofessor

Heike Bergmeier 
Diplom Geographin

Frank Hirschelmann  
selbstständig 

Ingrid Bruné 
Entwicklungshelferin i.R.

Katarina Brennecke 
Betriebswirtin 

Rita Pfeiffer 
Rentnerin 

Wolfgang Hof 
Dipl. Soziologe, 
Pensionär 

Mit uns 
bewegt 
sich mehr

Parteipolitisch ungebunden 
engagieren wir uns als 
BÜRGERLISTE seit nunmehr 
20 Jahren für unsere Heimat-
stadt – von 2011 bis 2015 in 
Regierungsverantwortung. 

Mit dieser Liste bitten wir, 
36 engagierte Bürgerinnen 
und Bürger unserer Stadt, 
erneut um Ihr Vertrauen. 

Bürgerliste
Bad Homburg

Unsere Schwerpunkte:

Wohnungsbau: 
Schluss mit Sonntagsreden! 
Bezahlbaren Wohnraum schaffen!

Verkehr:  
Sichere Wege für alle 
Verkehrsteilnehmer

Kultur: 
Wir geben der Kultur wieder 
mehr Stellenwert

Natur: 
Wir sind die Bad Homburger 
Klimaliste

Transparenz: 
Gradlinigkeit statt Vetternwirtschaft

kurzum:  

Einsatz für alle – nicht nur 
für wenige

1 2 3 4 5 6

7 8 9 10 11 12

13 14 15 16 17 18

19

25

31

20

26

32

21

27

33

22

28

34

23

29

35

30

36

24

14. März

Liste 7

Liebe Bad Homburgerinnen und Bad Homburger
20 Jahre sind vergangen, seit wir die BLB -die 
BÜRGERLISTE BAD HOMBURG - gegründet haben. 
Es waren rund 50 Bad Homburger Bürgerinnen 
und Bürger, die sich damals zu einer Wähler Ge-
ŵĞŝŶƐĐŚĂŌ��ǌƵƐĂŵŵĞŶŐĞƐĐŚůŽƐƐĞŶ�ŚĂďĞŶ͕�Ƶŵ�ŝŶ�
ƵŶƐĞƌĞƌ� ^ƚĂĚƚ� ĚĞŶ� ƉĂƌƚĞŝƉŽůŝƟ�ƐĐŚĞŶ� /ŶƚĞƌĞƐƐĞŶ�
Paroli zu bieten.
Im „Bündnis für Bad Homburg „konnten wir in 
diesem Sinne arbeiten und ich selbst konnte als 
<ƵůƚƵƌĚĞǌĞƌŶĞŶƟ�Ŷ� Ĩƺƌ� ϲ� :ĂŚƌĞ� ĚĂƐ� <ƵůƚƵƌůĞďĞŶ�
unserer Stadt begleiten, eine Aufgabe, die mir 
sehr große Freude bereitet hat.

Nach wie vor sind wir davon überzeugt, dass sich 
eine ausgewogene Stadtentwicklung an allen 
�ĞǀƂůŬĞƌƵŶŐƐƐĐŚŝĐŚƚĞŶ� ŽƌŝĞŶƟ�ĞƌĞŶ� ŵƵƐƐ� ƵŶĚ�
nicht an Interessen weniger, oder gar einem ent-
sprechenden Parteibuch.
Es gehört dazu eine ausgewogene Wohnungs-
versorgung genauso wie ökologische und öko-

nomische Maßnahmen, die dazu dienen, unsere 
Stadt so weiter zu entwickeln, dass sich alle 
Menschen darin wohlfühlen.
Dazu gehört aber auch, dass die Rathausspitze 
auf die Menschen hört und beim Verwaltungs-
handeln Transparenz walten lässt 

Ziehen Sie Bilanz - am 14.März steht die Neu-
wahl des Oberbürgermeisters an.
Ich bin mir sicher, dass Sie mit unserem Kandidaten
Armin Johnert einen kompetenten und gradlini-
gen Verwaltungschef wählen.
Er hat Ihr Vertrauen verdient.

Mit herzlichen Grüßen
Ihre Beate Fleige

Und für das neue Stadtparlament stellen sich 
ĚŝĞƐĞ�ϯϲ��ƺƌŐĞƌŝŶŶĞŶ�ƵŶĚ��ƺƌŐĞƌ�ǌƵƌ�tĂŚů͘
Gute Ideen brauchen kein Parteibuch. 



BÜRGERLISTE BAD HOMBURG

UNSERE NUMMER 1: ARMIN  JOHNERT  

• Gradlinigkeit und Respekt vor der Leistung Anderer, das kann man von 
einem Rathaus-Chef erwarten 

•Sowohl die Mitarbeiter der Verwaltung als auch die Vertreter von 
Bürgerinitiativen sollen künftig ohne Ansehen der Person bei ihm 
ein offenes Ohr finden 

• Verlässliches Verwaltungshandeln muss wieder oberste Priorität 
bekommen. 

• So Etwas wie die angezettelte Rufmord-Kampagne gegenüber dem 
über Nacht bei Hetjes und der CDU in Ungnade gefallenen 
ehemaligen Kurdirektor schadet dem Image unserer Stadt.  
• Fieberhaft wurde damals nach Gründen gesucht, um diesem 

irgendeine Verfehlung nachweisen zu können, damit man seinen 
Vertrag nicht erfüllen muss.  

• Weil dies gründlich misslang, muss die Tochter der Stadt, die Kur 
und Kongress GmbH, nun einen ehemaligen und einen neuen 
Kurdirektor finanzieren.  
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Er bewirbt sich darüber hinaus um das 
Amt des Oberbürgermeisters unserer 
Stadt.  

Seine Unabhängigkeit und seine 
Gradlinigkeit – sie werden der Stadt gut 
tun.  

Hinterzimmer-Gespräche werden 
aufhören.   

Er wird die Menschen Bad Homburgs im 
Blick haben und nicht irgendwelche 
parteipolitischen Interessen.  

Ergebnisorientierte Sacharbeit wird ihn 
leiten und die BLB wird ihn dabei 
unterstützen.
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Gute Ideen 
brauchen kein Parteibuch

Armin Johnert – einer von uns
als Oberbürgermeister für Bad Homburg
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DIE BLB STEHT FÜR  

GRADLINIGKEIT, 
VERLÄSSLICHKEIT 
UND TRANSPARENZ  

IM RATHAUS  
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BÜRGERLISTE BAD HOMBURG

FÜR EINE SOLIDE FINANZPOLITIK 

 …, die das Steuergeld zukunftsweisend einsetzt und nicht für unzählige 

Gutachten und vermeidbare Gerichts- und Anwaltskosten.   

Allein € 110.000 Anwaltskosten wurden bei dem unschönen                                      
Rechtsstreit mit dem ehemaligen Kurdirektor produziert. 

Will man einen Abriss mit Neubau oder eine Sanierung des Kurhauses?  

Diese Frage müsste doch als Erstes gelöst werden und nicht wie von der CDU 
geplant, nur die Entscheidung, welches Neubau-Modell wohl in Frage kommt. 

Wer es also mit einer Bürgerbeteiligung ehrlich meint, der legt vor 
irgendwelchen Neubaumodellen, die ermittelten  

Zahlen für eine mögliche Sanierung  

des Kurhauses vor.  

WIR STEHEN FÜR EINE  
ECHTE BÜRGERBETEILIGUNG!  

Die BLB ist schon aus Gründen der Nachhaltigkeit für eine Sanierung und 
Modernisierung unseres Kurhauses. Um den technischen Anforderungen der 
heutigen Zeit zu entsprechen, bedarf es aus unserer Sicht keines Abrisses.  

Das Kurhaus, Herz und Mittelpunkt unserer Stadt, soll sowohl dem 
Kongresswesen als auch der Begegnungsmöglichkeit unserer Bürgerinnen und 
Bürger dienen. 

Grundsätzlich gilt, bei allen Überlegungen die zumutbare Belastung der 
Innenstadt und ihres Geschäftslebens im Auge zu behalten. Für die Zeit nach 
“Corona” bedarf es unbedingt eines besonderen Engagements durch das 
Stadtmarketing, um das Innenstadtleben wieder florieren zu lassen.  
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DIESE KOMMUNALWAHL IST  

BEREITS RICHTUNGSWEISEND FÜR DIE ZUKUNFT DES KURHAUSES.
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Wir wollen die längst überfällige innerstädtische Verkehrsplanung 
in die Wege leiten. 

Eine Überlegung, die alle Verkehrsteilnehmer als gleichberechtigt 
anerkennt und dementsprechend handelt,  
– immer neue Gutachten ersetzen das Handeln nicht. 

• Mobilität von morgen: Umstellung unserer Stadtbusflotte auf alternative 
Formen, leise und klimafreundlich sollen die Busse durch die Stadt fahren 

• Für das Stadtgebiet wollen wir die Einführung eines 1,- € Tagestickets  

• Einsatz von kleineren Bussen in den Nachtstunden  

• Schnellbuslinien in den Morgenstunden zum Bahnhof 
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• Den Radverkehr verstärkt fördern, weiteren zügigen Fahrradverbindungen 
mehr Raum einräumen 

• Dafür auch zugesagte Landesmittel in Anspruch nehmen. 

• Breite durchgehend rot gekennzeichnete Radwege, die den erforderlichen 
Abstand zu einem PKW gewährleisten 

• Ausweichbuchten für Autos in Einbahnstraßen, wo der Radverkehr 
gegenläufig zugelassen ist 

• Die Promenade muss fahrradfreundlicher werden – eine Sperrung lehnen 
wir ab, regen aber an, über eine Einbahnregelung nachzudenken 
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BÜRGERLISTE BAD HOMBURG

Stärkere Einführung von Tempo 30 Regelungen, vor Allem um Schulwege 
sicherer zu machen 

Sichere Straßen – Übergänge durch Zebrastreifen  

Lärmaktionsplan für vielbefahrene Straßen – Einsatz von Lärmmindernden 
Asphalt auf viel befahrenen Straßen – Hessenring entlasten – hier wohnen 
rechts und links auch Menschen • Tempo 30 in den Abendstunden wäre ein 
Anfang. 

Die Umgehungsstraßen Ober-Eschbach /Ober-Erlenbach sind am Limit.  

Mehr Kreisverkehre, weniger Ampeln – Ampeln hemmen den Verkehrsfluss 
und belasten die Luft. 
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VERLÄNGERUNG VERLANGT  
VERSTÄRKTEN SCHALLSCHUTZ  
ENTLANG DER U-BAHN-GLEISE 

Öffnung der Tarifgrenze zwischen  

Nieder-Eschbach und Bad Homburg 
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SCHLUSS MIT DEN EWIGEN SONNTAGSREDEN: 

DER BAU VON ERSCHWINGLICHEM WOHNRAUM  

MUSS ENDLICH OBERSTE PRIORITÄT ERHALTEN  

FÜR DEN WOHNUNGSBAU IN UNSERER STADT 
WOLLEN WIR WEGBEREITER SEIN 
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Dafür Städtische Grundstücke (ehemaliges Lilly-Gelände in Dornholzhausen, 
freiwerdendes Grundstück der alten Maria-Scholz-Schule, Grundstück der 
Alten Feuerwache, wenn die in ihren Neubau am Hühnerstein zieht), sinnvoll 
einsetzen – dafür eine stadteigene Wohnungsbau-Gesellschaft gründen – und 
das Landesförderprogramm in Anspruch nehmen. 

DIE WARTELISTE FÜR PREISGÜNSTIGEN WOHNRAUM IN 
UNSERER STADT WIRD JÄHRLICH LÄNGER OHNE,  
DASS SICH EINE ENTSPANNUNG ANDEUTET. 

Wir wollen, dass Mietwohnungen auf städtischem Grund mit einer 
Preisbindung von maximal € 10 pro qm Miete gebaut werden, ohne dass die 
städtebauliche Qualität verloren geht  – die 48 von der CDU/SPD propagierten 
Wohnungen an der Urseler Straße zu einem Mietpreis von 12,50 Euro kalt, 
können ohnehin nicht als preiswert bezeichnet werden. 

Die wenigen noch vorhandenen Belegrechte müssen erhalten und 
über neue ernsthaft verhandelt werden – allein in den letzten beiden 
Jahren verlor unsere Stadt durch Untätigkeit der CDU/SPD Koalition  

417 Belegrechte an preisgünstigem Wohnraum. 

Mehr Druck auf diese CDU/SPD, die nicht vorankommt beim noch immer 
brachliegenden ehemaligen Klinikgelände, ganz abgesehen davon, dass hier 
wieder vom Grundsatz abgewichen wird, dass für Grundstücke in öffentlicher 
Hand eine besondere Verpflichtung gegenüber dem Gemeinwohl besteht.  

Als Hohn verstehen wir daher die Ankündigung, dass dort 10% günstiger   
Wohnraum entsteht – das sind gerade mal 27 Wohneinheiten. 
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Gleichzeitig wollen Hetjes und die CDU den Wohnungsbau eines privaten 
Investors am Marienbader Platz zugunsten von noch mehr Bürohäusern 
verhindern – welch ein Anachronismus!  

Wir sollten froh sein um jede Wohnung, die gebaut wird und sollten private 
Investoren dazu ermutigen in alternative Wohnformen zu investieren und nicht 
nur in klassische Seniorenwohnanlagen. 

Mehrgenerationen-Projekte – beim OBERHOF ist gelungen.   

Die Städtischen Richtlinien für sozialgerechte Bodennutzung sind zu 
überarbeiten, der Anteil von gefördertem Wohnraum muss bei einem größeren 
Bauvorhaben mindestens 30% betragen.  

Ein Kataster für Innerstädtischer Brachflächen ist zu erstellen – diese sinnvoll 
nutzen-ökologisch aufwerten und beratende Gespräche mit Eigentümern 
führen – auch Hilfestellungen anbieten.  

Sinnvolles aber städtebaulich ansprechendes Nachverdichten,  
statt Flachdächern kann es auf Discountern und Kita-Dächern Wohnungen 
geben.  

Vorkaufsrechte für Grundstücke sichern, wo es möglich und sinnvoll erscheint. 
Rechtliche Regelung zum Vermeiden von Wohnungsleerständen nutzen. 

Der Bornberg in Gonzenheim soll Erholungsgebiet bleiben; als ökologisch 
wertvoller Grünzug dient er zugleich als wichtige Ausgleichsfläche für die 
massiven Baumaßnahmen rund um den Bahnhof.  
Im Übrigen hat sich bereits gezeigt, dass dort eine verkehrliche Erschließung 
höchst problematische Auswirkungen für Gonzenheim hätte.  
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TIPP: Schauen Sie sich 
auch  
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WIR SETZEN UNS VERSTÄRKT FÜR  
STRIKTEN NATUR- UND LANDSCHAFTSSCHUTZ EIN,  
UM UNSERE STADT BIS 2030  
IN DIE KLIMANEUTRALITÄT ZU FÜHREN. 

Die Arbeit für einen Klimaschutz-Manager wäre beachtlich: 

Es müssen zügig geeignete Maßnahmen zur Luftreinhaltung und 

Lärmminderung auf die Tagesordnung gesetzt werden. 

Unsere Parks und Grünflächen, der Stadtwald, aber auch die 
Kleingartenanlagen, wir wollen sie weiterhin vor dem Zugriff unüberlegter 
Prestigeplanungen schützen, so wie wir sie jüngst erleben mussten. 

Blühende Straßenränder – 
Vorgärten ohne Schotter, 
W i l d b l u m e n b e e t e d a s 
muss das Ziel unserer Stadt 
sein – um Bienen und 
Insekten Heimat zu geben.  

Auch die „Gartentage“ 
sollten im Verbund mit 
unseren Kleingärtnern 
wiederaufleben.  
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UNSER EINSATZ HAT SICH GELOHNT   

• Beim Schutz des Platzenbergs als Natur-Erholungsgebiet 

• Beim Schutz des Naturschutzgebietes Kirdorfer Feld vor Pferdekoppeln 

• Beim Schutz des Stadtwaldes – wo Alexander Hetjes bereits eine Planung 
vorgelegt hatte, um durch Rodung von Bäumen, den Golfplatz zu erweitern 

• Beim Schutz des Gustavs Gartens, wo Teile des Obstgartens durch den von 
der CDU angedachten Verkauf, gefährdet waren 

• Beim Schutz der malerischen Landschaft rund um die Tannenwald-Allee, die 
nach Vorstellungen von Alexander Hetjes und seiner CDU in ein 
Freizeitkorsett gezwängt werden sollte  

• Beim Schutz des Kurparks, wo nach Vorstellungen von Alexander Hetjes auf 
die Schnelle vor der altehrwürdigen Thai Sala oder gar auf dem Dach des 
Casino-Parkhauses erst einmal Ersatz-Tennisplätze entstehen sollten 

• Beim historischen Schwesternhausgarten in Kirdorf, wo wir zusammen mit 
der Bürgerinitiative zumindest erst einmal verhindern konnten, dass dort auf 
Wunsch der CDU statt des historischen Gartens Parkplätze entstehen. 
Der Bauantrag war schon gestellt.  

 
Nicht verhindern konnten wir leider diesen rasch herbeigeführten Kahlschlag 
unseres Schwesternhauses in Bad Homburg – Kirdorf. 
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VORHER       –     NACHHER  

WIR LASSEN UNS 
NICHT 
ENTMUTIGEN. 
AUCH IM PRESSESPIEGEL ZEIGT SICH UNSER EINSATZ. 
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Ganz aktuell im Fokus steht der Grünzug mit kostbaren Ackerflächen und 
Streuobstwiesen am Massenheimer Weg in Ober-Eschbach – er dient vor Allem 
den Ober-Eschbachern als Erholungs- und Spaziergebiet und ist Teil der 
Regional-Park-Route – Dieser Grüngürtel muss erhalten bleiben. 

  

Auf keinen Fall wollen wir hier in Eschbach einen zentralen Recycling-Hof für 
die ganze Stadt.  

Im eigenen Interesse der Müllverwertung und Entsorgung 
muss die Stadt dezentrale Wertstoffhöfe anbieten. 

Die wilden Sperrmüllberge sind jetzt schon ein Ärgernis. Die schnelle 
Eingriffstruppe des Betriebshofes sollte wieder eingerichtet werden. 
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FORTSCHRITT UND TRADITION  
SIND IN EINKLANG MITEINANDER ZU BRINGEN 

Denkmäler sind für uns keine Bürde.  

Gerade unsere historischen Gebäude stellen den Wesenskern unserer Stadt 
dar.  

Auf dieser Basis sollte ein stadtbaulicher Leitfaden sicherstellen, um deren 
Erhalt rechtzeitig sichergestellt wird. 

Konnten wir in der Bündniszeit trotz bisweilen heftiger Gegenwehr von CDU 
und des SPD Kämmerers erreichen, dass die Villa Wertheimber saniert und 
heute sowohl dem Stadtarchiv als auch anderen Veranstaltern zur Verfügung 
steht, so gelang das beim Museum Gotischen Haus lange Zeit nicht – obwohl 
es die Pläne bereits gab und jeder wusste, Hinausschieben würde das Projekt 
weiter verteuern.  
Erst jetzt wird es in Angriff genommen. 

Das kleine historische Teehäuschen mit seinen dorischen Säulen im 
Gustavsgarten wurde bis vor Kurzem lediglich als Stuhllager genutzt, jetzt 
endlich begann seine Sanierung und eine besondere Malerei kam zutage. 

Weiterhin ungenutzt dümpelt im Gustavs Garten die Remise vor sich hin. 
Längst gibt es Pläne dort eine Kita einzurichten. 
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NICHTS ERLEDIGT 
SICH DURCH 
LIEGENLASSEN  

Eine Investition in historische Gebäude ist immer dann gerechtfertigt,  

wenn sich das Haus anschließend der Öffentlichkeit öffnet. 

Offen ist noch immer das Schicksal des ehemaligen Sanatoriums Goldschmidt, 
der Villa Victoria im Kurpark, des Fürstenbahnhofs, des alten Rathauses in 
Ober-Eschbach, immerhin das älteste Haus Bad Homburgs, oder der alten 
Schule in Ober-Erlenbach, wenn im Sommer die Stadtteil-Bibliothek auszieht, 
um künftig im Oberhof zu residieren. 

Auch wollen wir den Förderverein Kleiner Tannenwald bei der Sanierung der 
„Alten Meierei“ unterstützen.  

Der Förderverein hat unserer Stadt bereits durch sein starkes, auch finanzielles 
Engagement, die Sanierung der „Alten Schweizerei“ beschert.  

Nun sollte die 2019 entwickelte Idee, in der Meierei eine Kita einzurichten, 
finanziell unterstützt werden.  
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WIR SETZEN UNS FÜR EINE KULTURPOLITIK EIN,  
DIE DER KULTUR WIEDER DEN STELLENWERT EINRÄUMT, 
DEN SIE EINMAL HATTE  
UND DEN UNSERE STADT VERDIENT.  

KULTUR… 
darf nicht nur verwaltet, sondern auch gestaltet werden. 

Wer also für die Kultur unserer Stadt verantwortlich zeichnet, muss dem Wort 
Kultur wieder seine Bedeutung zurückgeben – sehen wir doch in einer guten 
und vielseitigen Kulturpolitik einen ganz wesentlichen Standortfaktor im 
Wettbewerb mit anderen Städten und Gemeinden im Rhein Main Gebiet. 

EIN VIELSEITIGES KULTURANGEBOT  
MACHT UNSERE STADT  
LIEBENSWERT UND INTERESSANT 

• Deshalb werden wir unser Kulturprofil wieder schärfen – fördern, 
was wir bereits haben. 

• Deshalb wollen wir auch der Hölderlin-Preis-Verleihung ihren seit 
Jahrzehnten angestammten festlichen Rahmen im Kurtheater 
zurückgeben, um damit der Bedeutung dieses bundesweit 
anerkannten Literaturpreises Rechnung tragen zu können.  
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Das vom 2. Kulturforum geforderte  
„Feiern Sie den Hölderlin – machen sie ein jährliches Festival daraus.“   

Dies stiess auf taube Ohren. Stattdessen wurde der Rahmen 
verkleinert, denn die Schlosskirche ist definitiv zu klein, lässt nur 
wenige Besucher zu und der schiefe Schlosshof ist kein Ersatz für das 
Foyer des Theaters, in dem sich die Besucher nach dem Festakt in 
Gesprächen austauschen konnten.  

Wir fördern weiterhin das Poesie und Literatur-Festival, das vor  
11 Jahren im Rahmen der Hölderlinpreisverleihung initiiert wurde, um 
die Bedeutung der Literatur in unserer Stadt zu unterstreichen. Das 
Festival ist eine Reise in die Welt der Literatur und schafft das  
„Kino im Kopf“. 

Vertagt wurde bisher die Würdigung des großen Literaten Heinrich 
von Kleist, der unsere Stadt in seinem Theater Stück  
„Prinz von Homburg“ verewigte. 

  

Mit mehr Personal könnte unsere Stadtbibliothek, die immer 
wieder nachgefragten erweiterten Öffnungszeiten anbieten. 

Imagefördernd für unsere Stadt ist auch die Skulpturen Schau der 
„Blickachsen“, die die Galerie Scheffel alle zwei Jahre ausrichtet, 
indem sie unseren Kurpark zu einer Freilicht-Galerie mit 
internationalen Künstlern macht und unserer Stadt zahlreiche 
Besucher aus dem In-und Ausland beschert. 

Fester Bestandteil soll der Bad HOMBURGER SOMMER bleiben, 
wobei die beliebten Sommernachtsbälle fester Programmpunkt 
bleiben sollen, wir aber noch größeren Wert auf die Einbindung 
unserer Homburger Vereine und unseren Partnerstädten legen 
sollten.  
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Wir unterstützen und fördern daher gerne unsere Bad Homburger 
Volksbühne, die immer wieder erstaunliche Inszenierungen auf die 
Bühne des Kurtheaters bringt.  

Die speziellen Vorstellungsnachmittage, für unsere Senioren sind 
sehr beliebt.  

Wir wissen unsere Heimatmuseen in den Ortsteilen zu schätzen und 
wollen sie auch finanziell unterstützen, wird dort doch ehrenamtlich 
und engagiert Heimatkunde zum Anfassen geboten.  

KUNST UND KULTUR – sie brauchen Freunde! 

Wir werden deshalb Alles daransetzen, damit ein so peinliches 
Desaster wie mit der Platzierung des Blickachsenkunstwerkes „Big 
Half Foot“ des Künstlers Henrik Wretman, nicht noch einmal 
vorkommt und unsere Stadt überörtlich zum Gespött macht. 

Wir haben darauf gedrungen, dass künftig auch der Standort eines 
Kunstwerkes in die Befragung durch die Bürgerinnen und Bürger 
einfließt.  

Wir glauben nicht, dass diejenigen, die sich für den Ankauf dieser 
Skulptur entschieden hatten, diese auf einem Parkplatz wiederfinden 
wollten. 

DER FUß GEHÖRT 
INS GRÜNE     
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WIR WOLLEN AUCH DER JUGENDKULTUR  
MEHR GEWICHT GEBEN   

Es reicht nicht auf das seit Jahren versprochene Kino hinzuweisen-das 
kann man doch nicht ernsthaft als Freizeit-Treff bezeichnen.  
Welcher junge Mensch kann sich schon des Öfteren eine Kinokarte 
leisten?  
Die Jugend möchte nicht nur konsumieren, sondern selbst aktiv sein. 

Wo blieb bisher das von der CDU vollmundig angekündigte 
Jugendfestival im Seedammbad?  

NICHT IMMER NUR 
VERSPRECHEN, 
SONDERN 
HANDELN! 
Wir wollen, sobald es im Sommer wieder geht, für die Jugend-
Bands, die es in Homburg zahlreich gibt, im Sport Zentrum Nordwest 
ein Ein Open-Air-Rave ausrichten.  

Warum die „Speicher-Beats“ im Kulturbahnhof nicht wirklich 
angenommen werden, und was wir daran ändern können, darüber 
wollen wir mit der Kur und Kongress GmbH reden und den 
Jugendbeirat mit einbeziehen.  
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KULTUR für ALLE, das ist unser Credo – und dazu gehört auch eine 
ausreichende finanzielle Unterstützung des Volksbildungskreises, 
der VHS- einer Bad Homburger Institution, die Kultur und Bildung für 
Viele bedeutet. 

DAS UNWÜRDIGE 
GEFEILSCHE UM DIE 
ZUSCHÜSSE MUSS 
EIN ENDE HABEN! 
Wir fördern eine Sportpolitik, die nicht nur große „Super-Events“ 
im Fokus hat, sondern auch die Bedürfnisse der örtlichen 
Sportvereine berücksichtigt. 

In Ober-Erlenbach haben wir einen Tischtennis-Verein, der in der  
1. Bundesliga spielt, auch das ist imagefördernd und wurde bisher zu 
wenig beachtet.  
Beim Aufbau eines Leistungszentrums muss die Stadt daher dem TTC-
OE unterstützend zur Seite stehen. 

Auch der SGO in Ober-Erlenbach wünscht sich eine Erweiterung, um 
seine hervorragende Jugendarbeit fortführen zu können. 
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In Ober-Eschbach ist die Albin-Göhring-Halle Geschichte und soll 
zukünftig weiterhin als Mehrzweckhalle-Halle nutzbar sein.  

Das Sport-Zentrum Süd entsteht – jedoch sollte der Name des letzten 
Bürgermeisters der selbstständigen Gemeinde erhalten bleiben. 

Die TSG-Ober-Eschbach ist bei ihrer Planung für ein neues 
Vereinsheim zu unterstützen. Ihr derzeitiges Domizil aus dem Jahre 
1900 ist nicht mehr zu sanieren. 

Dort könnte Wohnungsbau entstehen. 

Versprochen war die Gymnastikhalle für den TV-Gonzenheim seit 
2011 – seitdem die Halle der Friedrich-Ebert-Schule abgerissen 
wurde – jetzt wird sie an der Langen Meile gebaut werden.  

Unser Drängen hat sich gelohnt.   

Versprochen ist die Turnhalle für den Turnverein Dornholzhausen, 
jetzt muss sie ohne Umschweife auf dem ehemaligen Lilly-Gelände 
gebaut werden. 

Die Machbarkeitsstudie zur Aufwertung des Nord-West-Zentrums in 
Kirdorf durch Umgestaltung sowohl dem Homburger Hockey-Club 
als auch den Mini-Golf-Club eine bessere Spielmöglichkeit zu bieten, 
darf nicht in der Schublade bleiben.  

Eine mögliche Verlegung des Seedammbades  
kommt für uns nicht in Frage.  

Wir fördern eine Vereinspolitik, die das ehrenamtliche Engagement 
der Vereine würdigt und unterstützt.  
Gerade die Jugendarbeit der Vereine ist Sozialpolitik in bestem 
Sinne. 

Die bisherigen Zuschüsse bleiben erhalten und bei Bedarf in 
Einzelfällen auch in erhöhter Form.  
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Stolz kann die Stadt Bad Homburg über das Engagement der 
Astronomischen Gesellschaft Orion sein. Sie beschert unserer 
Stadt eine Volkssternwarte.  
Der Verein muss die noch notwendige Unterstützung bekommen, 
um das Projekt vollenden zu können. 

Wir fordern eine Jugendpolitik, die die jungen Menschen ernst 
nimmt und ihnen Aktivplätze jenseits von Sandkasten und 
Schaukel schafft.  

Noch immer müssen sie auf die Realisierung einer ansprechenden 
Skateranlage warten. 

Die Bolzplätze müssen besser gepflegt werden und durch  
Out-Door-Sportgeräte ergänzt werden.  

Die jungen Menschen wollen Plätze, wo sie sich ungehindert 
treffen können, einen überdachten Platz zum „Chillen“ haben und 
Räume, die sie auch für private Feiern nutzen könnten. 

Die Chance dazu wurde leider vertan, weil die „Halle für Alle“ von 
Hetjes und den anderen Parteien als zu teuer abgelehnt wurde. 
Der jetzt angedachte Club über dem Kino ist keine Alternative, 
denn welcher junge Mensch hat dafür das Geld?  
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Wir wollen endlich einen Bad Homburger Seniorenbeirat, der die 
Interessen der älteren Menschen wahrnimmt. Unsere 
Nachbargemeinden haben diesen schon längst.  

Wir wollen Initiativen und Heime bei der Einrichtung einer 
Tagespflege unterstützen und die Wiederaufnahme der 
finanziel len Unterstützung der sozialen D ienste wie, 
beispielsweise der ökumenischen Sozialstation durchsetzen. 

Wir vertreten eine Familienpolitik, die durch vorausschauende 
Planung des Kita-und Hortangebots, ein familienfreundliches 
Betreuungsangebot anbieten kann.  

Es ist bekannt, dass unsrer Stadt Kita-Plätze fehlen. Wir fordern 
daher eine rechtzeitige Planung von Kitas, um den Betreuungs-
Bedarf vor Ort zu decken. 

Es darf nicht sein, wie jetzt beim Baugebiet für junge Familien, am 
Hühnerstein in Ober-Erlenbach, dass die geplante Kita zuletzt 
kommt und nun die Kinder nach Friedrichsdorf gebracht werden 
müssen.  

Deshalb soll dort unverzüglich die Einrichtung einer KITA 
vorangetrieben werden, wo bereits Pläne gibt, nämlich in der 
Remise des Gustavsgartens.  
Einrichtung einer Kinderklinik oder Kindernotfallstation? Wir 
haben das stets unterstützt. Aber wieso gibt es noch immer kein 
Ergebnis? 
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UNSERE BLB 
VERTRETERINNEN 
UND VERTRETER IN 
DEN ORTSBEIRÄTEN 
KENNEN DEN 
ORTSBEZIRK, DEN SIE 
VERTRETEN GENAU 
UND WERDEN STETS 
EIN OFFENES OHR 
FÜR DIE BEWOHNER 
HABEN.  
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WAS UNS FÜR  OBER-ERLENBACH WICHTIG IST  

Auch wenn wir in Ober-Erlenbach keine BLB-Vertreter im 
Ortsbeirat stellen konnten, lieg uns dieser Ortsteil doch sehr am 
Herzen. 

Wir werden weiterhin das Gespräch mit den Menschen in Ober-
Erlenbach suchen.  

Deren Wünsche und Ideen werden von uns direkt ohne 
Umschweife in die Ausschüsse oder das Stadtparlament gebracht, 
so wie jüngst unser erfolgreicher Vorstoß der Tempo 30 Regelung 
in der Wetterauer Strass. 

Wir wissen um den Wunsch einer guten Busverbindung zum Oberhof 
– wichtig auch weil diesen Sommer die Stadtteilbibliothek dort 
einzieht.  

VHS-Angebote könnten in den neuen Räumen dort umgesetzt 
werden. 

Wir wissen um den Wunsch nach Trimmgeräten im Bereich der 
Wingert Sporthalle und einem Boule-Platz an der Seulberger 
Straße.  

WIR KÜMMERN UNS! 
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